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"Necesario que los 
Sacerdotes 
Conozcan a 

Profundidad de 
Arte Sacro" 

Por:Marco A. Pacheco Cervantes. 

"Es importante que los sacerdo
tes sepan de manera completa lo 
referente al Arte Sacro. Conocen 
a profundidad la religión, su mi
nisterio y las características del 
inmueble; pero cuando se trata 
de restauranción y conservación 
de este arte, desconocen las re
glas". 

Lo anterior fue dicho por el Ar
quitecto Gonzalo Montero Peña, 
quien es Secretario de la Facul
tad de Arquitectura de la UPAEP. 
Agregó también que las cons
trucciones envueltas en esta ma
nifestación artística colocan a la 
Angelópolis entre los lugares 
más importantes de todo el mun
do. 
Mencionó que sí hay conciencia 

de esto en la ciudadanía pobla
na, pero desafortunadamente -
dijo - no hay conocimiento en 
función Arte Sacro y que sólo el 
sentimiento o apreciación estéti
ca influyen a preservar estos in
muebles. Reconoció que los 
artistas, por la educación que 
han recibido o han adquirido, sí 
tienen conocimiento en este res
pecto, pero no es suficiente, ya 
que, según él, los clérigos que 
tienen en custodia este arte de
ben conocerlo más profunda
mente. 

Para concluir, el funcionario uni
versitario aseveró que en el Pri
mer Simposium Internacional de 
Arte Sacro celebrado en la ciu
dad de México y cuya sede fue el 
Edificio de la Confederación 
Episcopal Mexicana del 24 al 28 
de febrero, se estableció, entre 
otras cosas, la importancia de la 
relación entre las instituciones de 
carácter público y eclesiásticas 
para que los bienes e inmuebles 
que se consideran arte sagrado 
perduren en el tiempo y se vuel
van trascendentes. 

Destacada participación de la 
UPAEP en la Colecta 

Nacional de la Cruz Roja 

Del dicho al hecho... 
Por: Eduardo Pérez Espinoza. 

El comentarista de noticias de Radio Oro, 
Carlos Macías Palma, llegó a afirmar que el 
PRI sería seguro vencedor de las elecciones 
para gobernador...quizá no tendría mayor re
percusión este "atinado" comentario de no 
haberse hecho a finales del año pasado y 
antes de que se conozcan los candidatos de 
los partidos políticos para la próxima contien
da electoral...Durante la celebración del LXIII 
aniversario del PRI se planteó el compromiso 
de continuar con la línea política utilizada por 
Carlos Salinas de Gortari durante los siguien
tes 8 años, lo que compromete- un par de 
años antes de que acabe la actual administra
ción nacional - al siguiente mandatario nacio
nal para seguir la política del "liberalismo 
social"... claro, no se contempló al hacer este 
comentario que el próximo presidente de la 
República sea de algún otro partido que no 
sea el tricolor...parece ser muy obvio el hecho 
de pensar que el PRI con la nueva reforma 
ganará una vez más en forma contundente 
como lo hacía antes (?)... se presenta como 
importante el nuevo planteamiento del tricolor 
y parece que se olvidan de que existe una 
oposición y una sociedad cansada de llevar 
una venda en los ojos... y es tal vez en el norte 
del país en donde más se manifieste esta 
inconformidad, pero debe llegar el momento 
en que el resto de la sociedad se dé cuenta 
de la realidad... producto de esto será que en 
las elecciones los ciudadanos votarán por 
cualquier partido- incluyendo el tricolor- en 
forma consciente y no obligados por una 
permanencia laboral, habitacional o por pro
mesas que en un momento nose cumplirán... 

Solidaridad UPAEP 

• Alumnos en 32 cruceros. 
• Preparatorias e ICA presentes. 
• Actividad satisfactoria. 

Con tu ayuda se logró el pasado 17 de 
marzo el llenado de 478 ánforas de las 
500 que la benemérita Cruz Roja entre
gó a las autoridades de la UPAEP, co
mo una de las actividades que esa 
institución realiza en la ciudad para ha
cerse de fondos y auxiliar a personas de 
escasos recursos económicos. 

Durante esta actividad, participaron 
más de 7 mil personas entre alumnos 
de las 22 escuelas profesionales, de las 
preparatorias y del Instituto de Capaci
tación (ICA-UPAEP), además de maes
tros de medio y tiempo completo, 
directores y funcionarlos de la institu
ción. 
El licenciado Alfredo Torreblanca Ríos, 

Jefe de Asuntos Estudiantiles y encar
gado directo de la actividad, mostró su 

satisfacción "por la solidaridad y entu
siasmo de todos los jóvenes participan
tes". Entusiasmo que no sólo se 
concretó a cubrir los cruceros asigna
dos y pedir la cooperación de la ciuda
danía, sino también subirse a las 
combis, camiones de transporte urba
no y penetrar en oficinas y comercios, 
para solicitar la ayuda de miles de po
blanos, quienes respondieron positiva
mente a la ayuda solicitada por los 
jóvenes de la UPAEP. 

Una vez más, quedó demostrado el 
espíritu de solidaridad y generosidad 
de la comunidad UPAEP para ayudar a 
causas nobles; un espíritu que ya palpa 
la ciudadanía en los estudiantes y egre
sados. 

De la redacción. 

'Arturo Balderas Moyano. 
'Olivia Guadalupe López. 

•Dulce María Sánchez Cadena. 
*Arid Hernández Aguilar. 

u n días pasados importantes personalidades de Universidades Norteame
ricanas visitaron la UPAEP con el objetivo de sostener pláticas sobre posibles 
convenios. Entre las cosas que se trataron están los intercambios entre 
profesorado y alumnos... 
A finales de marzo alumnos de Ciencias de la Comunicación cuarto semestre 
harán un viaje a Cuetzalan, con la finalidad de aprender a tomar fotos en 
lugares muy lumínicos. Este evento es promovido por la licenciada Jeanette 
Azufeifa, catedrática de esa Escuela y que imparte la materia de Fotografía. 
Es conveniente aplicar nuevas estrategias didácticas en la enseñanza de las 
ciencias aseveró la licenciada Sara Funez Díaz directora de la carrera de 
Pedagogía de la UPAEP. De los medios que se pueden utilizar están: exposi
ción de actividades, discusión en un grupo pequeño, puesta en común de 

•trabajos, juegos y simulaciones, entre otros... 
Un total de 1161 asignaturas son impartidas en la UPAEP, de las cuales 593 
son de tiempo completo y 568 hora clase. Lo anterior fue comentado por el 
ingeniero Vicente Pacheco Ceballos Vicerrector Académico de esta Institu
ción. 

Pasa a la página 2 
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*A todos quienes parti
cipen en esta sección 
se les suplica de la ma
nera más cordial, no 
ocupen este medio pa
ra lanzar ofensas. Gra
cias. Atte: El Director. 
•Cafetería: Ojalá y pro
muevan otro tipo de pro
gramas ¿O.K.? Atte. Uni
versitarios 

•Felicitaciones a los ori
ginales de 40B Sistemas 
por tener la dicha de 
convivir con los del "C". 
Atte. 80486 
•Jorge A. Mora 2°B Sis
temas "Que bonitos ojos 
tienes debajo de esas 
dos cejas...continuará. 
Atte. La pequeña Lulú. 
•Queridas contadoras 
nos da muchísimo gus
to que hayan empezado 
esta semana con el pie 
derecho, es decir, can
tando atinadamente el 
Himno Nacional. Sólo 
por eso haber si ya invi
tan el desayuno. Atte. 
La muy estimadas licen
ciadas en Sistemas. 
P.D. No sean codas. 
•José Luis Galeazzi B 
(Agronomía 10° A) No 
había podido escribirte 
para desearte una exce
lente semana. Ojalá ya te 
hayas aliviado de tu oji
to, porque con gafas no 

René en oficina de pren
sa 
•Sergio Ulloa (Agrono
mía): Saludos. Atte. Una 
admiradora 2°B Arq. 
* Al del 22 de febrero: no 
se quien eres pero por 
tus actitudes, se que 
eres alguien que no vale 
la pena como persona, 

te ves tan tierno como 
con tu gorrita. Atte. Al
guien muy especial. Tu 
incondicional yo. P.D. 
No olvides que eres el 
fitotécnista más tierno 
de la uni. 
*Bebé: (Ing. Ind. 20B) 
Alimenta sanamente a 
tu gatito cara de rata, 
para que crezca fuerte y 
sano. Atte. Las universi-
tas scholarium. 
•Memo (D.G. 2°B) Ojalá 
que en estas semanas 
que no te he escrito me 
hayas extrañado. Pero 
no te pongas triste por
que aquí estoy deseán
dote lo mejor. Atte. Tu ya 
sabes quien. Te quiere. 
P.D. Cuida tus amista
des. 
•Lorena (40A Sistemas) 
Este es el recado de un 
gran admirador de tu 
hermosa persona. Se
guirán otros porque es
toy "congelado". Tu 1er. 
admirador (y el mejor). 
•Moisés (Equipo Bas-
quet): Déjanos decirte 
que estas guapísimo 
(pero por eso no te va
yas a creer). Las canas
tas que vayas a meter el 
próximo partido aunque 
sea no las dedicas a no
sotras. Atte. O.V.F.B. 
P.D. Que piernas tan bo
nitas tienes ya ponte 
bermudas. 

es más dudo que los 
seas, aprende a respe
tar a los demás. Porque 
no dices lo que piensas, 
de frente ¿Tienes, mie
do? Ah! yo ando con 
quien quiero y eso a ti 
no te importa. Atte. Flor. 

•Roberto Ramírez Sor
do. 20 Medicina: Quiero 
decirte que me conoces 
de vista y que me en
cantas y me fascinas. 
Te me haces un niño 
muy tierno. Quisiera co
nocerte bien y tratarte. 
Estas guapísimo Atte: 
Admiradora Conta 
(Contesta). 
•A la niña que le mano el 
recado a Lancelot: No 
seas copiona porque 
ese verso fue de mi Ins
piración. Sé original. At
te. La admiradora No. 1 
de Lancelot. 
•Ruth 8 Psicología: 
Eres la niña más linda 
de toda la universidad, 
estoy desesperado por 
conocerte. Te amo con 
locura. Tú admirador 
secreto. 
•Querida Lulú (2° Ad-
món): Desde que te co
nocí no he podido conci
liar el sueño (por el sus
to). Atte. Tu admirador. 
•José Manuel S. (100 

Conta) Simplemente 
me encantas lástima 
que ya te vayas ojalá y 
me des tiempo Con
quistarte. Atte. Yo 2 
Conta. P.D. Ansiosa
mente espero respues
ta. 

•"Consejera": 6°B Cicom 
te pide una explicación 
del recado que pusiste. 
•Javier Díaz Bracamon-
te: ¿Sabes? te me haces 
un niño muy buena on
da y me gustaría cono
certe un poco más. P.D. 
Tu ya te has de ver dado 
cuenta de quien soy. 

•Paco Maya (4o Admón) 
Estas guapísimo, lásti
ma que ere m sangrón. 
Nos encantas. Tus admi
radoras S.S. y C.D. P.D. 
Pido respuesta. 

•Ramiro Wilsm (6 Con
ta) Estas guapísimo y 
de traje te ves super!! 
Atte. Tu incondicional! 
•Juan Carlos (2°C) Tu 
amor platónico ya tiene 
novio. No la molestes. 
Atte. Su futuro marido. 
*A la niña de 20 Cicom 
gracias por el detalle. 
Atte. Marco Pacheco. 
•A quien haya tomado 
una calculadora HP fa
vor de devolverla. Habrá 
recompensa. Devolverla 
en oficina de Sistemas. 
P.D. Esperamos un me
jor comportamiento, es 
decir, de verdaderos 
universitarios. Si tienen 
esas mañas para que es
tudian. 
•Juan Carlos Saldaña 
(90Admón) Recuerda 
que a "fuerza" ni los za
patos entran. Atte. Al
guien que te quiere (Ad
món). 
•Irals Cortés o mejor co
nocida como la "colora
da" (4°Conta) Si no quie
res a las personas ¿Por 
qué las utilizas? con esta 
actitud das mucho que 
decir. Atte. Detective Pri
vado (Admón). 

•Para Arturo: "Huevo" 
Osorio y Miriam: Felici
dades, recuerden Tasa-
ja. AARL Conta. 
•Marilupe Zanatta: Por 
ti me cortó los cuernos, 
el rabo y me quito la ca
pa, tiro mi trinche a la 
basura, es más ya com
pré me aureola y mis ali-
tas ¿me harás caso? At
te. Dn. Diablo 10 Cicom. 
•Enrique Escobar 4°A 
Sistemas: DECÍDETE 

*Se busca novia. Req
uisitos: 90 60 90 Atte. 
Ruso. 
•Aurora de B°A de Siste
ma (oye) si sigues de 
enojona en el centro de 
cómputo te van a sacar. 
Atte. El silencio de los 
Inocentes. 
*A los encargados de la 
cafetería: ipor favor uti
licen mejor la televi
sión! promuevan VA
LORES. Atte. Funda
ción RAM 
•Rafael García Armenta. 
Felicidades por tu nueva 
adquisición. Atte. S.C. 
•Edgar García (4 B Sis
temas) no dejes que tu 
sueño no se vuelva re
alidad. Atte. Tu socio. 
•Jorge Luis "Cuervo* 
(4°B Derecho) El ver 
nuevamente tus ojos, re-

*40 C Admón. Toñis: 
Precisamente por ser 
así te quiero. Tu Celesti
no (Filosofía) 
•Alejandro Degante (De
recho) Mata... tu eres la 
mezcla de mis senti
mientos Atte. A.B.R. 

•Lucy S.G. (4 B Dere
cho) Desde que te co
nocí me gustaste pero 
eres imposible. Tu ad
mirador secreto ?? 
•Vendo cámara Cannon 
T 70, con telefoto yo 
flash. Informes: B-210 de 
7 a 10 am. Mireya G. Tel: 
46-92-11. 

•Paty Alvarez: Sé tu 
misma y cuida tus amis
tades, te ves más her
mosa que nunca. Atte. 
Sting (cicom) 
•Se les recuerda que los 
recados para la ensala
da universitaria se entre
gan de lunes a miércoles 
en la oficina de prensa. 

•A todos los que ven 
"Muchachitas" mejor 
pónganse a estudiar en 
lugar de perder el tiem
po. Atte. Alguien que no 
pierde el tiempo. 
•A esa 'consejera': plen-
sa tantito en lo que escri
bes, aunque sea poqui
to. OK? Alumno de 6°B 
Cicom P.D. espero pue
das hacerlo. 

vivió mi corazón que tris
te agonizaba por tu au
sencia, sin compasión. 
Atte. Adriana. 
*A los estudiantes de 
Cicom: todos, absoluta
mente todos a partici
par. Lo que se va a ha
cer es para ustedes. Es
tamos? Atte. Mesa Di
rectiva Cicom. 
•Ex-alumnos CENHCH, 
su festival estuvo increí
ble, digna de la Dinastía 
de los Centros Escola
res. Felicidades otra vez. 
Atte JCMcFLY. CEPVC. 
•Pily: Sigo esperando la 
cita para tomar helado. 
Si quieres puedes llevar 
a Mariana, Andrea o 
Cristal; o Vicenza. Tú eli
ge. Atte. Charly. 
*Llc. Armando Blancas: 
Ya hace hambre , no lo 
olvide. Atte. Demonio de 
Tasmania. 

*Se les invita a formar 
parte de la porra univer
sitaria. Informes e Ins
cripciones con Fernan
do Leal en promoción 
deportiva. 
•A las "chicas" de 7? 
(Adriana y Bolita) de Psi
cología, a ver si ya me 
Invitan a sus reuniones a 
armen algo y me Invitan. 

•Alberto (80 de Arqui
tectura) estuvo muy pa
dre la película, gracias. 
Atte. Vecinita. 
•Verónica (4o admón) te 
ves muy bien con tu nue
vo "look", Atte. Tarzán 
Pecoso... 
•Melani (1 A Sist. 
Comp.): bienvenida al 
grupo, espero y no te 
cortes en los partidos 
Atte. E.T.Y. 
•Ardillita (1°A Sist. 
Comp.) Eres inolvidable, 
te extraño. Un compañe
ro. 
•A los compañeros que 
todos los días pierden 
su valioso tiempo viendo 
"Muchachitas" por favor 
hagan otra cosa. Atte. 
Rox. 
•Pily (20 Arq.) Te quiero 
mucho. Atte. Marco 
•Vero 2°B Arq. Que ma
los gustos tienes. Un ad
mirador de Ing. Civil. 
•Antes de que nos olvi
den haremos historia... 
Fundación RAM 
•Laya 2°B Arq. ten fe, al
go va a caer. Arte. Los 
que observan. 
*A los alumnos de Ci
com: Se les invita a par
ticipar en el campamen
to que organiza la es
cuela los días 27, 28 y 
29 de marzo. Mayores 
informes. Abel, Marco o 

Atte. El llanero solitario 
de 8o. 
*(80 de Psicología) A la 
zanahoria rubia, no se 
olvide de su flaquito. At
te La solitaria. 
•Lirio y Vero (8o de Psi
cología) Felicidades, en 
hora buena. Atte. May y 
CÍA. 

*Y sigue creciendo la 
guardería en 89 de Psi
cología-Felicidades 
Susy. Atte. Sociedad de 
las mamás. 
•A Héctor de Agronomía 
6o ya échale "ROCÍO a 
tus plantas. Atte. Marga-
rito Pérez. 
*A los fumadores de 8-
de Psicología conozco 
a las locomotoras viejas 
y a ustedes. Atte. Los 
Ecosix. 
•Chely: Aparecete en el 
servicio. Atte. El Clan. 
*A 60 de Psicología: De
jen de estar de pavos, 
ya paso la navidad y 
año nuevo. Atte. Los 
Granjeros. 
•Saludos a todos los 
que lo lean. Atte. El Anal
fabeta. 

Viene de la 1 plana 

11 Del 7 al 10 de abril se llevará a cabo la Primera Semana de Diseño Gráfico 
titulada "Diseño y su Medio", así lo afirmó el arquitecto Miguel Ángel Balandra 
director de la escuela de Diseño Gráfico. 
Los planteles de bachillerato UPAEP Sur inician procesos de admisión, los 
interesados deben presentar la siguiente documentación: 

a) Adquirir una forma de solicitud de admisión y cubrir los derechos a examen: 
$50,000.00 

b) Regresar la solicitud correctamente contestada acompañada de: 
+ Tres fotografías tamaño infantil. 
+ Dos cartas de recomendación, de profesionistas o casas comerciales 

dirigidas al COMITE DE ADMISIONES DE LA UPAEP. 
+ Copia fotostática del acta de nacimiento. 
+ Copia fotostática de las boletas de calificaciones o historia académica de 
primero y segundo de secundaría. 

+ Presentar examen de admisión (psicométrico y de conocimiento), el día y 
la hora que te serán indicados cuando entregues tu documentación. 

+ Esperar el dictamen de la fecha indicada en el momento de presentar los 
exámenes (examen psicopedagógico 8 de abril y examen de conocimien
tos 10 de abril). 

PLANTELES: 
BACHILLERATO FEMENIL (de I0 a 40 sem.) calle Yucatán 104 Col. El Cerrito. 
BACHILLERATO VARONIL (de 10 a 40 sem.) calle del Lago 6136 Col. Bugambilias. 
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"Super Fiesta de Arquitectura" 

Muchachitas ¿ en la cafetería? 
Por: Abel Hernández 

Es curioso ver que de lunes a viernes a las 6 de la tarde, una sección 
de la cafetería se llena de estudiantes, y aunque usted no lo crea, se 
reunen para ver televisión. Sí, resulta que a esa hora, por cierto canal, 
transmiten la telenovela "Muchachitas". 

Y bueno, tal vez muchos de ustedes piensen: ¿qué tiene de malo?, 
sin embargo, lo que me preocupa es que, en lugar de promover otro 
tipo de programas, le den espacio nada más a una serie televisiva 
irrelevante. 

Analizar como tal a "Muchachitas" será tema de otra colaboración y 
del por qué tiene tanta aceptación; pero en esta ocasión, me remito a 
comentar su transmisión en la UPAEP. 

Considero que se debe aprovechar el material didáctico en video que 
tiene la Universidad o pasar algún evento trascendente captado por las 
antenas parabólicas. En fin, es muy variada la lista de opciones que 
existen para presentar por televisión. 

Es decir, si un medio para la comunidad social como lo es la televisión 
puede reunir a tantos universitarios, por qué no también promocionar 
series de calidad que dejen una enseñanza. 

Ojalá se reflexione sobre lo anterior y se tome como comentario 
constructivo. No lo hago con el afán de satanizar cierto programa, sino 
mencionar que hay mejores cosas que se pueden mostrar por televi
sión. 

DIRECTORIO: Director: Marco A. Pacheco. Subdirector Abel Hernández. Jefe de Redac
ción: René León. Deportes: Miguel Méndez y Arturo Luna Rodríguez. Sociales Bernardo 
Granados. Fotografía: José Notario. Diseño: LASER EDICIÓN. Tipografía: Gabriela Alejo, 
Enrique Delfín, Angeles Domínguez y Marisol Colombres. Es una publicación coordinada 
por el Departamento de Prensa de la UPAEP, 21 Sur 1103. 

Por: Claudia Luna Mena 

sta semana tenemos con no-
p sotros a un chico muy guapo, 

su nombre es Arturo Peralta 
Couturier; nació un 12 de 

agosto de 1972, estudia Ingeniería In
dustrial y, al preguntarle porqué había 
elegido esta carrera nos comentó que 
le gusta todo lo relacionado con las 
industrias y por el extenso campo de 
trabajo que existe, pero pricipalmente 
porque es una carrera muy completa. 

Se describe como un chico no 
galán, pero está muy a gusto con su 
personalidad; le gusta divertirse, salir 
con sus amigos y conocer gente, uno 
de sus principales defectos es dejar 
todo para lo último (el hombre del 
mañana), pero eso sí, evita descuidar 
los estudios. 

También nos comentó, que en lo 
primero que se fija de una niña es en 
su físico, aunque está conciente de 
que eso no es lo primordial ni lo más 
importante, ya que sus cualidades in
ternas son las primeras que deben de 
resaltar. Le encantan las niñas simpá
ticas, detallistas, tiernas, responsa
bles y cariñosas. 

La música de su agrado es variable, 
es decir, prefiere todos los géneros 
musicales. Sobre la liberación feme
nina está de acuerdo en que la mujer 
busca su superación en todos los as
pectos y que es tan capaz como el 
hombre, pero ojo...no está de acuer
do en que la mujer quiera perder su 

lugar con respecto a ellos, es decir, 
que no acepte que el hombre pague 
la cuenta, le encienda un cigarro o la 
conquiste. 

Al preguntarle si cree que México 
cuenta con la suficiente tecnología 
para afrontar los retos que nos va a 
poner el TLC, él nos dio su punto de 
vista y piensa que no tiene la misma 
tecnología, pero que puede competir 
con ingenio y creatividad, aumentan
do la calidad en los productos. 

Por último se despidió mandando 
un mensaje a la comunidad universi
taria: "Hay que disfrutar la vida como 
estudiante, en todos los aspectos, 
que se diviertan, sin descuidar los 
estudios." ¡Ah! recuerden, no tiene 
novia. 

Nacimiento de la Llave 
Por: Patricia Lara Ramírez 

La invención de la llave debe de atribuírsele a Teodoro de Samos; según 
Plinio, un célebre naturalista romano. 

Teodoro era escultor griego que vivió en el año 600 a.C, buen arquitecto, 
participó en la construcción del Artemisión de Efeso, templo dedicado a 
Artemisa. Se dice que esa llave primitiva era de hierro, pero luego Teodoro 
las hizo de bronce y desde Samos, isla donde vivió gran parte de su vida, 
pasaron a toda Grecia y luego a Roma. 

Los egipcios conocieron también la llave, pues en las estatuas de Isis y Osiris 
éstas figuran con ese objeto en forma de cruz en la mano y pendiente de una 
argolla. 

También se han encontrado llaves en las tumbas faraónicas, pero según 
algunos historiadores más parecen un símbolo que un objeto de utilidad 
práctica. 
En Grecia se llamaba llave de Esparta a una con tres dientes y que se utilizaba 

para levantar el cerrojo. Las llaves de la Edad Media tenían veinte centímetros 
de largo y algunas eran verdaderas obras maestras. Se hacían de hierro forjado 
y de bronce; aunque también se utilizaban la plata y el oro. De los siglos XIII 
al XVIII se hicieron llaves finamente cinceladas para los monarcas y grandes 
señores, y algunas se adornaban con piedras preciosas. Muchas llevaban el 
escudo e iniciales de sus dueños. 
A partir del siglo IV se hizo costumbre que los Papas enviaran a los soberanos 

o altos personajes trozos de la cadena de San Pedro, de los que pendían llaves 
de oro, copia exacta de las que cerraban el sepulcro del santo. Esto repre
sentaba un honor insigne y los que recibían dichas llaves las lleveban colgadas 
del cuello durante las grandes ceremonias. 

El uso de la llave fue generalizándose después y se hicieron muy sencillas, 
de hierro, cobre y bronce, sin cincelar. Actualmente están desprovistas de todo 
adorno y se hacen achatadas para las cerraduras modernas. 
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"AMOR A LA NATURALEZA 
ES RESPETO A LA VIDA" 

Por Grupo Ecológico Nantll Tlalll (Náhuatl: Madre tierra) 

]^o sólo el hombre moderno se ha preocupado por conservar y valorar la 
naturaleza; también en las antiguas civilizaciones existía ya la preocupa

ción por cuidar de ella. 

DESPUÉS DE TODO QUIZAS SEAMOS HERMANOS 
Somos parte de la tierra y asimismo ella es parte de nosotros. Las flores 

perfumadas son nuestras hermanas, el venado, el caballo, la gran águila; estos 
son nuestros hermanos. Las escarpadas peñas, los húmedos prados, el calor del 
cuerpo del caballo y el hombre, todos pertenecen a la misma familia. 

El hombre trata a su madre, la tierra y a su hermano, el firmamento, como 
objetos que se compran, se explotan y se venden como ovejas o cuentas de 
colores. Su apetito devorará la tierra dejando atrás sólo un desierto. 

El aire tienen un valor inestimable para el piel roja ya que todos los seres 
comparten un mismo aliento -la bestia, el árbol, el hombre- todos respiramos 
el mismo aire. 

¿Qué sería del hombre sin los animales? Si todos fueran exterminados, el 
hombre moriría de una gran soledad espiritual porque lo que les sucede a los 
animales, también le sucederá al hombre. Todo va enlazado. 

Inculquen a sus hijos que la tierra está enriquecida con la vida de nuestros 
semejantes a fin de que sepan respetarla. Enseñen a sus hijos que nosotros 
hemos enseñado a los nuestros, que la tierra es nuestra madre. Todo lo que 
ocurra en la tierra, les ocurrirá a los hijos de la tierra. Si los hombres escupen 
en el suelo, escupen en sí mismos. 

Esto sabemos: la tierra no pertenece al hombre; el hombre pertenece a la 
tierra. Estos sabemos. Todo va enlazado, como la sangre que une a la familia. 
Todo va enlazado. 

Todo lo que ocurra a la tierra le ocurrirá a los hijos de la tierra. El hombre 
no tejió la trama de la vida; él sólo es un hilo. Lo que hace con la trama se lo 
hace a sí mismo. 

Ni siquiera el hombre blanco, cuyo Dios pasea y habla con él de amigo a 
amigo, queda exento del destino común. Después de todo, quizá seamos 
hermanos; nuestro Dios es el mismo Dios. 

Esta tierra tienen un valor inestimable para El y si se daña, se provocará la 
ira del creador. 

Jefe Seattle (Piel Roja 1854) 
Da la carpeta Informativa P.N.U.MA. 

5 da junio de 1976. 

Del esfuerzo que hagamos 
nosotros los jóvenes para 
preservar el medio ambiente, 
depende la vida de las futuras 
generaciones jóvenes y de 
muchísimos animales que 
dan un invaluable servicio 
a la raza humana. 

Gustavo Delsordo 
Arquitectura 2o. Semestre, 1992. 

DIRECCIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICOS: Felicita a todos los jefes de grupo que 
entregaron sus tarjetas (todos) de la semana de 9 al 14 de marzo a tiempo: 

Contaduría Públicas Filosofía 
Derecho Ingeniería Industrial 
Ingeniería Civil Admon. de Instituciones 
Ingeniería Química Diserto Gráfico 
Psicología 

Semanal de Asistencia de catedráticos (ene-jun 1992) 
Semana: del 9 al 14 de marzo 1992 

Admon. de Empresas 
Admon. de Instituciones 
Arquitectura 
Ciencias Políticas 
Contaduría Pública 
C. de la Comunicación 
Derecho 
Diseño Gráfico 
Economía 
Enfermería 
Filosofía 

GLOBAL DE ASISTENCIA 

Admon. de Empresas 
Admon. de Instituciones 
Arquitectura 
Ciencias Políticas 
Contaduría Pública 
C. de la Comunicación 
Derecho 
Diseño Gráfico 
Economía 
Enfermería 
Filosofía 

FACULTAD DE DERECHO - Se invita a la Comunidad Universitaria a la XIV Semana de 
Derecho a las 11:00 y 17:00 horas, en la Sala de Conferencias Francisco de Vitoria, que 
se realizará del 23 al 27 de marzo con 2 conferencias diarias. 

Del 11 al 14 de marzo se llevó a cabo en la ciudad de Xalapa Veracruz, el V Congreso 
Nacional de Criminología, en el que la ciudad de Puebla quedó representada por los 
alumnos: Elena Sánchez, Marah Reyes, Ibia Rangel, Dolores Rodríguez, Verónica Villa-
rreal, Ivann F. y Alejandra M., quienes cursan el 8o. semestre de Derecho. 

SERVICIOS ESCOLARES - Se informa a la comunidad universitaria que la ceremonia "Cruz 
Forjada" se realizará el día 26 de marzo. 

A los alumnos extranjeros se les informa que nuevamente hemos recibido por parte del 
Registro de Extranjería del Municipio de Puebla, la exhortación a que pasen a regularizar 
su situación migratoria local, por lo que se les hace llegar a través de la dirección de su 
escuela o facultad, el oficio que con carácter de obligatorio deba cumplirse para no 
hacerse merecedor a sanción. 

CONTADURÍA PUBLICA - El día20 de marzo se llevó a cabo un viaje a la Ciudad de México; 
se visitaron las instalaciones de la Bolsa mexicana de Valores, Casa de Moneda, Museo 
de Cera, Televisa y se acudió a una obra de teatro. 

ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS • La facultad de Admon.de Empresas agradece la 
participación de los alumnos del 2o.semestre en la colecta de la Cruz Roja; así también, 
al equipo de apoyo integrado por Mari Carmen Muñoz S., Armando Pacheco, Saúl 
Montoya, Juan Padilla, Narciso Peña y Gerardo Huerta. Una vez mas a todos, gracias por 
su generosidad. 

"Honor a quien honor merece"- El Lic. Enrique Romero C. felicita a Rocío Gómez, Rosa 
María Grajales. Gabriela Fernández y Rebeca Fragoso, por haber obtenido el Primer Lugar 
en las pruebas de conocimiento en el certamen organizado por DESEM, ante 20 empresas 
participantes. Que Dios bendiga su esfuerzo y les llene de entusiasmo para crecer cada 
día más en el conocimiento académico y en el amor a El. 
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Editorial 
El origen de la filosofía del Liberalismo Social, proviene de Leonardo Trelawny 

Hobhouse (1864-1929) sociólogo y filósofo. Dicha filosofía se basa en princi
pios que difieren del liberalismo de tipo Laissez-Faire y el socialismo burocrático! 
Hobhouse propone un conjunto de fórmulas tales' como empleo, sufragio, edu
cación pública; entre otras actividades del gobierno. 

Sin embargo, el Liberalismo Social (LS) no debe limitarse en acciones del 
gobierno sino también la empresa privada sin violar las leyes del mercado. 

La empresa del liberalismo social debe proteger a sus trabajadores con 
prestaciones directas e indirectas. Entre las primeras las compañías pueden 
contar con un comedor para sus empleados donde se pueda adquirir alimentos 
a precios módicos. En caso de que la empresa no sea suficientemente grande 
como para tener este servicio, se puede asignar un pequeño salón donde se 
ofrezcan tortas y refrescos o que el propio trabajador llevará sus propíos alimen
tos. La empresa de cierto tamaño deberán tener una caja de ahorros, donde el 
trabajador puede depositar y retirar o en ocasiones pedir prestado cuando lo 
necesite. 

Las tasas de las cajas deben situarse dentro de las comerciales bancarias, es 
decir, si las tasas bancarias pasivas son del 11 por ciento y las activas del 28, la 
caja de ahorro podría establecer tasas del 15% y 20% respectivamente. 

Seguros de vida en grupo y gastos médicos mayores es otra de las prestaciones 
directas que puede ofrecer la empresa del liberalismo social. En este caso el 
trabajador y la empresa pueden compartir el pago o el trabajador puede efectuar 
la totalidad. Pero el hecho de que el servicio sea contratado por una empresa en 
lugar de un individuo reduce, tanto el precio, como los abusos que se pueden 
presentar. 
Otra área de prestación podría ser una tienda de despensa donde los empleados 

puedan adquirir productos de la vida contidiana a precios de mayoreo. Si se 
tratara de una institución educativa, como en mi caso, la empresa puede dar 
becas a los dependientes del empleado, o permitirle tomar cursos en otras áreas 
con el fin de aumentar sus concomimientos. En cuanto a las prestaciones 
indirectas las Instituciones educativas tiene una serie de actividades como con
ciertos, obras de teatro, exhibición de pinturas, conferencias, eventos deportivos, 
etc; las cuales contribuyen a elevar la calidad de vida de la familia donde el 
individuo presta sus servicios. 

La idea es que el trabajador encuentre dentro de su empresa un nivel de 
autosuficiencia elevado y que al lo largo esto se refleje en altos índices de 
productividad y calidad total que tan anciosamente buscamos; es decir que la 
empresa sea una especie de Robinson Crusoe para el trabajador. 

Del tintero 

Por: Javier Ramírez Sánchez 

Con ojos irritados de tiempo entero 
Manos temblorosas y aferrantes 
Pregunta ¡nocente 
¿Qué es? 

Indiferente como hasta hoy 
Dile que tu lo viviste 
Que tu lo sentiste 
Que tu lo probaste 
Que tu lo viste 
Y cansado ya de disfrutarlo 
Con egoísmo claro...Tu lo destruíste. 

¿Sabía Usted qué?... 

*En Holanda, el 80% de los viajeros de tren llegan a la estación en 
bicicleta. 
*En Dinamarca como el 30% de todos los Viajes se hacen en bicicleta. 
*En Japón los estacionamientos tienen áreas para bicicletas en las zonas 

urbanas. 
*Un tercio de kilometraje de un automóvil privado se gasta en ir y venir 
del trabajo. 
*En promedio este tipo de automóvil sólo lleva 1.3 viajeros. 
*Si cada uno de estos autos llevará sólo una persona más, ahorraríamos 
2 millones 250 mil L. de Gasolina al día y evitaríamos cinco y medio 
millones de kilos de bióxido de carbono contaminando la atmósfera. 
*EI gobierno federal ha recortado el presupuesto para el transporte 
colectivo un 32% lo cual hace los "aventones" algo muy importante. 

Cosas por hacer 

investigue como puede contactarse con viajeros. 
•Intente usar medios alternativos de transporte con trenes subterráneos, 
bicicletas o caminar sólo una Vez a la semana. 

"Taller de Análisis" 
Por: Juan Carlos Espina von Roehrich 

Hace algunas semanas comenzó a funcionar en la escuela de Cipo!, 
promovido por la Sociedad de Alumnos, un 'Taller de Análisis' con la 

intención de motivar el estudio, investigación, análisis y discusión de algunos de 
los temas de actualidad local, nacional e internacional. 

Como todo recién nacido ha comenzado con titubeos. La inconstancia -'el 
enemigo público número uno del mexicano'- amenaza gravemente su 
pequeñísima vida. 

No es por demás recalcar la importancia vital de actividades y grupos como 
éste para alcanzar una verdadera vida universitaria. Tenemos que promover el 
surgimiento y la consolidación de iniciativas -si son provenientes de estudiantes 
con mayor razón como este 'Taller de Análisis'. Son el indicativo, el termómetro 
de la salud y vitalidad de la Universidad. 

Si nuestra UPAEP está integrada por individuos preocupados sólo de su 
instrucción profesional, no por su ambiente, no por su comunidad; o peor aún, si 
en la UPAEP abundan aquellos a quienes ni su instrucción preocupa. Si ya no nos 
interesamos más que por las 'Muchachitas", el 'Super Bowl' y el llegar a tener un 
carro '92, entonces ningún grupo como el 'Taller de Análisis' de Cipol podrá 
sobrevivir. Tendremos una universidad de egoístas que llegan puntualmente a 
sus clases, toman nota de aquello que les es útil y se van inmediatamente a 
esforzar en alcanzar sus intereses, allá, en la sociedad. 

Y luego tendremos una sociedad -¿sociedad?-, un conglomerado informe de 
individuos aislados, unidos sólo por el denominador común de la búsqueda del 
propio bien, apáticos, indiferentes, paradójicamente más aislados al mismo 
tiempo de ser más y estar más amontonados. 

¿Y de dónde tanta importancia para estos grupos? Es que en la medida en que 
abunden talleres, clubs, equipos, grupos estudiantiles de todo tipo, se 
fortalecerá, se 'vertebrará' una auténtica real comunidad universitaria; de la 
misma manera, en la medida en que abunden asociaciones, grupos humanos 
organizados con finalidad propia y específica, en la sociedad, esta se fortalecerá 
y podrá cumplir con su objetivo de enaltecer al hombre y propiciar su crecimiento 
y perfección. 

Así pues, veamos si podemos formar parte- si no lo somos ya- de algún círculo 
de estudio, taller de análisis, equipo deportivo, club, grupo artístico, apostólico, 
de servicio, editorial, etc. de acuerdo a nuestros interés y aptitudes. Si no hay lo 
que buscamos, pues hagámoslo, fundemos un organismo en el cual volquemos 
nuestras capacidades y en donde satisfagamos nuestras inquietudes. En fin, 
fortalezcamos nuestra comunidad universitaria y abandonemos el individualismo 
'antiparticipativo'. 

Mucha suerte y ánimo al 'Taller de Análisis' de Cipol. 

¿Conoces Puebla? 
Por: José Edgar Coeto Aguilar 

Resulta triste que mucha gente del extranjero, por lo general, conoce más del Estado de 
Puebla que nosotros mismos a pesar de que aquí vivimos; sin embargo, no tenemos ni la 
menor idea de quienes fundaron nuestra ciudad o por qué se le denomina Puebla de los 
Angeles, así como Patrimonio Cultural de la Humanidad. 

Por eso a continuación presentamos una breve historia de esta ciudad para que puedas 
conocer más acerca de la tierra que hoy pisas. 

Tres fueron las causas principales para la fundación de la ciudad de Puebla: 
- La primera consistía en repartirse las encomiendas del territorio de la Nueva España entre 
los primeros colonizadores españoles y los soldados. 
-Otra causa fue que el rey inició un plan para combatir el sistema de encomienda fundando 
así nuevas ciudades en las que paulatinamente prohibía este sistema. 
-Finalmente, entre las ciudades de Veracruz y México no había ninguna ciudad donde los 
viajeros se detuvieran a descansar. 

Respecto a su fundación, no existe duda alguna de que fue el 16 de abril de 1531 y recibió 
el nombre de Puebla que significa "Lugar que se puebla o donde se llega a vivir. 

Algunos de sus fundadores fueron: Juan Pérez de Arteaga, apodado "Malinche"; Diego 
Ordaz y Gregorio Villalobos, entre otros. 

Una leyenda que hace referencia a su fundación, cuenta que el obispo de Tlaxcala, Julián 
Garcés, durante un sueño, vio un campo en medio del cual había un río y a los lados otros 
dos. El campo tenía hierbas, flores y manantiales de agua. También observó a dos ángeles 
que trazaban y delimitaban con cuerdas lo que serían sus límites. En la mañana, al 
despertar, contó su sueño a otras personas quienes lo acompañaron a 5 leguas (25 
kilómetros aproximadamente) de Tlaxcala, donde encontró el campo que había soñado. 
De esta leyenda surgió el nombre de Puebla de los Angeles. 

Por otra parte, la ciudad de Puebla ha tenido diferentes títulos a lo largo de su historia, 
siendo el primero el de "NOBLE Y LEAL CIUDAD DE LOS ANGELES" que le fue otorgado 
en el año de 1558; el de "MUY NOBLE Y MUY LEAL CIUDAD DE LOS ANGELES", "PUEBLA 
DE LOS ANGELES" en el orden eclesiástico y, en el civil, a la entidad de "ESTADO LIBRE 
Y SOBERANO DE PUEBLA". Pero el último y quizá el más importante es el "PATRIMONIO 
CULTURAL DE LA HUMANIDAD" el cual le fue otorgado el 8 de diciembre de 1987, cuando 
expertos de 91 países que integran la Convención del Patrimonio de la UNESCO, votaron 
por darle este título al Centro Histórico de Puebla, para orgullo de todos nosotros. 

Una vez leído este breve resumen, existe una menor posibilidad de que se nos 
menosprecie o engañe por no tener un ligero conocimiento de nuestra raíces, pues el 
hombre que olvida su pasado, vuelve a revivirlo. 
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Águilas: Subcampeón en el Torneo Nacional 
Femenil de Fútbol Rápido 

Por: Miguel Méndez Gutiérrez 

Lugar: Gimnasio UPAEP 

Fecha: 25 de marzo de 1992 17:30 hrs. 

Donativo: $ 15,000°° 

El Mundo del Béisbol 

Respuestas al Cuestionario 

1. (c) Cecil Fielder conectó 51 en 1990 2. (b) 117 3. (c) Roger Clemens 
4. (b) Jack Morris 5. (d) 13 6. (a) Julio Franco 7. (c) 314 8. (d) 714 

9. (a) Dennis Martínez 10. (c) Lee Smith 

En el Basquetbol CONADEIP 

Listas las Escuadras para el Nacional de 
Primera Fuerza 
Por: Arturo Luna Luna Rodríguez 

Con un emocionante partido de baloncesto en la rama femenil, la Universidad 
del Valle de México quedó como campeona al derrotar en tiempo extra, con un 
marcador de 34-31, a la Universidad Autónoma de La Laguna, en la categoría 
Juvenil "C". 

En lo que se refiere al basquetbol varonil, en la misma categoría, el equipo 
vencedor fue la Universidad Panamericana, quien derrotó por 49-43 a la 
Universidad Autónoma de La Laguna. 

De esta manera finalizó el XI Torneo CONADEIP de la categoría juvenil "C" 
en ambas ramas, ganándose el boleto para el Campeonato Nacional de Primera 
Fuerza que se celebrará del 6 al 11 de abril del año en curso. 

TABLA FINAL 
VARONIL 

Primer Lugar. Universidad Panamericana. 
Segundo Lugar. Universidad Autónoma de La Laguna. 

Tercer Lugar. Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla. 
FEMENIL 

Primer Lugar. Universidad del Valle de México Centro. 
Segundo Lugar. Universidad Autónoma de La LAguna. 
Tercer Lugar. Instituto CArlos Pereyra de La Laguna. 

JUGADORES MAS VALIOSOS 
VARONIL: Javier Alfaro (Universidad del Noroeste). 

FEMENIL: Karia Isabel Velazquez (U.A. de La Laguna). 
MEJORES ENCESTADORES 

VARONIL: Jesús García (ITESM), con 53 tantos. 
FEMENIL: Evelyn Campos (Instituto Holandés), con 82 puntos. 

La escuadra de las Águilas de la Uni
versidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (UPAEP), consiguió en sub-
campeonato en el Torneo Nacional Fe
menil de Fútbol Rápido Universitario 
que se realizó en Querétaro, Qro. 

El equipo dirigido por Menelick Bau
tista inició el evento con una fácil victo
ria de 5 a 1, a costa de la Universidad 
del Valle de México (Edo. de México), 
para luego vencer a la Universidad Aná-
huac por 2 a cero y lograr así su paso a 
las semifinales. 

En la semifinal derrotaron a la UVM 
campus Querétaro, al son de 3 a 2. En 
la final del torneo, las águilas enfrenta

ron a la Universidad Iberoamericana 
(D.F.) en un juego que fue reñido de 
principio a fin; las chicas de la UPAEP 
lucharon al tú por tú con las fresas, sin 
embargo, la Ibero se impuso por tres 
goles a dos. 

La selección universitaria fue integra
da por Hilda León, Claudia Hernández. 
Ma. Carmen Flores, Ma. Carmen Zente-
no, Adfriana Vázquez, Rosaura Sosa, 
Leticia Salcedo, Yamell Nanni, Mónica 
Reyes, Beatriz Gómez y Claudia Igle
sias Rivero, que por cierto consiguió el 
título de campeona goleadora con 
ocho tantos. 

• 

Para Saber de Deportes 
Por; Cartee A. Villanueva 

Los primeros Juegos Olímpicos de Invierno se realizaron en Chamonix, Fran
cia, del 25 de enero al 4 de febrero de 1924. 
Uno de los más grandes atletas de la historia ha sido James Thorpe. El era piel 
roja, y su nombre de tribu era "Sendero Luminoso''. Participó en la olimpiada 
de Estocolmo en 1912, ganando el pentat^óny después el Decatlón; estable. 
cíendo un record de puntos que no se rompió hasta 1924. Jugó además béisbol 
profesional y fútbol americano, 
El 5 de julio de 1980, en el Gran Premio de Francia, Alain Prost obtenía su 
primer triunfo en la Fórmula 1, con la escudecta Renault-Túrbo, 
Hugo Sánchez debutó en la primera división profesional el 20 de febrero de 
197?, vistiendo la playera de los Pumas de la UNAM, jugando frente a la 
Universidad de Guadalajara. 
El mejor lugar que ha obtenido la Selección Nacional de Basquetbol en una 
olimpiada, fue el tercer lugar en Berlín 1936. 
Para la olimpiada de Barcelona, a celebrarse este ano, las repúblicas ex-sovié-
ticas participarán como un sólo país, denominado Comunidad de Estados 
Independientes (CEI). 
El máximo record de puntos de un jugador en el basquetbol profesional de los 
Estados Unidos (NBÁ), lo tiene Wilt Chamberlain con 100 puntos ien un 
partido. 
"Lo más importante no es ganar..es lo único", frase célebre de Vince Lombardi, 
quien llevó a ganar dos supertazones a los empacadores dé Green Bay. 
Teniendo como pareja a Bjorn Borg, el presidente Bush triunfó en un emocio
nante partido de tenis en la Casa Blanca, enfrentando al embajador sueco y a 
un integrante del equipo nacional nórdico. Cuestionado por los periodistas 
respecto a la razón de su éxito, Bush dijo; "lo principal en la política y en el 
tenis... es saber elegir al compañero". 
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